

**Corrigé** aux questions posées à partir de la vidéo *Le roi soleil*

[https://youtu.be/X\\_SOi9FHLXc](https://youtu.be/X_SOi9FHLXc)

## **Comment le roi Louis XIV fait-il sa propagande (sa publicité) ?**

a) À la mort de son ministre Mazarin en 1661, que décide le jeune roi Louis XIV ?

**Le roi gouverne seul.**

b) Après 54 secondes sur la vidéo, observe le tableau peint en 1672 qui représente le roi avec son Conseil des ministres. Comment reconnais-tu aussitôt le roi ?

**Sur cette peinture, la lumière vient directement du soleil sur le roi. Tous les regards des ministres et des courtisans se portent sur lui. Et il est le seul à ne pas être habillé en sombre : une manière de dire qu'il rayonne.**

c) Qui lui doit obéissance ?

**Tous ses sujets (ce sont les habitants du royaume), même les personnes puissantes comme les nobles.**

d) Les nobles importants et leur famille s'installent au château de Versailles pour y vivre. Pourquoi le roi les fait-il venir à la cour ?

**Pour mieux les surveiller, il se fait craindre et obéir.**

e) Une médaille de 1667 représente le roi Louis XIV en soleil. Pourquoi Louis XIV se faisait-il appeler le roi soleil ?

**Louis XIV pense qu'il est au-dessus de tous. Le comparer au soleil est une manière de dire qu'il est au centre des astres et de l'univers. Sans le soleil, pas de vie, pas de lumière, pas d'éclat. C'est pour cette raison qu'il se représente en soleil.**

f) Louis XIV fait venir de nombreux artistes à la cour (au château de Versailles). Relève les noms de ceux que tu connais déjà.

**Ses pièces de théâtre (surtout des comédies) sont toujours jouées sur scène. C'est Molière. Il était aussi comédien et jouait devant le roi.**

**Tu connais certainement ses fables. C'est Jean de La Fontaine, un écrivain.**

**Tu as déjà écouté la musique de Jean-Baptiste Lully.**

**Tu te souviens du premier architecte du roi, Louis Le Vau ; du peintre, Charles Le Brun ; du jardinier-paysagiste, André Le Nôtre.**

**Tu as peut-être écrit les noms d'autres artistes ayant travaillé pour le roi Louis XIV.**

g) **Oui, il s'agit bien du roi Louis XIV alors âgé de 15 ans.**

h) Selon toi, pourquoi le château de Versailles est-il visité chaque année par des millions de personnes ?

Voici une réponse possible. **Le roi a fait bâtir un immense et luxueux château entouré de jardins avec des bosquets et des fontaines. Il a fait venir les plus grands artistes pour le décorer. Pour impressionner, montrer sa gloire et montrer son pouvoir, le roi organisait de grandes fêtes avec de grands spectacles : des concerts de musique ; du théâtre...**